



ALEJANDRO NAVARRO,
 CANDIDATO A GOBERNADOR PACTO REGIONES
 VERDES LIBERALES:

"Vamos a propiciar la inversión público-privada con los chinos y con quien quiera venir a invertir"

- "Necesitamos áreas de expansión urbana en los terrenos que las forestales no están ocupando".
- "Se requiere paz social para no seguir siendo una zona de ocupación militar, porque necesitamos que la región sea atractiva".



Más inversión

"Tenemos que traer inversión para levantar la región. Los chinos quieren invertir, así lo están haciendo en todo el mundo, y la región tiene múltiples oportunidades. China es el principal socio comercial de Chile y de 143 países. Entonces, vamos a propiciar el desarrollo productivo y la inversión público-privada con los chinos y con quien quiera venir a invertir", manifiesta.

El candidato piensa en un tren rápido entre Santiago y Concepción que demore dos horas. "Los chinos lo pueden hacer en dos a tres años, porque el mejor antídoto al centralismo es tenerlo a dos horas. Queremos

de áreas importantes. La falta de oportunidades de rehabilitación en el sistema penal es alarmante", sostiene.

El empleo también es crucial, dice. "En el Biobío hay sectores como la pesca que están pasando por una crisis profunda debido al cambio climático", advierte.

En Los Ángeles, menciona, el problema es la falta de agua. "Se debe activar un plan de inversiones con obras hidráulicas para recargar acuíferos tanto regadío como de consumo humano", opina.

En salud dice quiere formar 100 médicos especialistas al año, con fondos regionales, para reducir las listas de espera.

Su diagnóstico y soluciones

Navarro afirma que se requiere una definición de área estratégica. "Tenemos dos problemas graves que nos vienen encima: la crisis pesquera por el cambio climático. Ya se está viviendo la ausencia de la merluza, sardina, anchoveta y no hablo de reconversión, porque en eso hemos fracasado. Necesitamos la acuicultura de tierra y en la región lo podemos hacer. En segundo lugar, la industria forestal esta de salida, se han perdido 35 mil empleos, la producción de celulosa ha bajado 30% y las inversiones en más de US\$ 5 mil millones han ido a Brasil", enumera.

Así, expresa, "mi propuesta es la recuperación de un millón de hectáreas de suelos altamente erosionados mediante inversión pública para devolverle la actitud forestal. Esto conlleva una propuesta política social de la devolución de un millón de hás. a las comunales Mapuche. Se requiere paz social para no seguir siendo una zona de ocupación militar porque necesitamos que la región sea atractiva para la inversión extranjera".

construir un puerto en Lebu para sacar los 3 mil camiones de la ruta 160 y así descongestionarla y tener un tránsito corto y directo desde la producción de celulosa, desde a un puerto de salida que pueda habilitar la carretera bioceánica con Argentina y Brasil. Queremos inversiones de envergadura, de miles de millones de dólares porque estamos definiendo el desarrollo de la región de los próximos 50 años", expresa.

Desarrollo inmobiliario

En esta área, lo primero, dice, "es facilitar e intensificar la integración social en el desarrollo inmobiliario y también urbanístico. También los planes reguladores deben evolucionar y hay que considerar el cambio climático, debemos no solo proteger los cuerpos de agua, sino también adaptarnos a los desafíos que ya estamos viviendo".

En paralelo, menciona que se necesita "un nuevo trato con la industria forestal. A marzo de este año había 225 asentamientos irregulares, necesitamos áreas de expansión urbana en los terrenos que las forestales no están ocupando. Junto con ello, desde el gobierno regional impulsaremos las inversiones, mientras estas consideren un desarrollo urbano planificado y adaptado a las nuevas condiciones climáticas".

Por supuesto, resalta, "hay que atraer inversiones inmobiliarias, y con ello traer la manufactura de la madera a la zona, abordar el déficit habitacional con integración y usando la tecnología a nuestra disposición".

Gestión de recursos

Navarro asegura que todos los proyectos estarán en una plataforma web de la gobernación para que la gente sepa cuánto se está gastando en el proyecto que se está ejecutando en su sector, quién lo ejecuta, los plazos de la obra. "La transparencia va a ser un elemento clave, porque es la mayor debilidad del gobierno regional luego del caso fundaciones. Se requiere metodología y tecnología que ya hemos desarrollado", subraya.

Más seguridad

En este ámbito, su plan incluye tres pilares: "Queremos formar 1.000 nuevos carabineros al año en la región, convocando a exmiembros de las Fuerzas Armadas. Segundo, establecer un centro de inteligencia policial internacional para coordinar esfuerzos contra el crimen organizado que opera desde otros países. Y tercero, implementar un sistema integrado de cámaras y drones en toda la región, coordinado con las fuerzas de seguridad para vigilar y responder en tiempo real".

"Solo les pido a los que están pasados de los 60 años que les cuenten a sus nietos, a sus hijos, quién es Alejandro Navarro. Cuál ha sido nuestra historia de lucha; siempre junto al pueblo, siempre junto a la gente", dice el candidato a gobernador que sumó, en esta segunda vuelta, el apoyo del oficialismo.

El exparlamentario, que hace gala de no ser el regalón de ningún Gobierno, prefiere no referirse a su

oponente ni exponer sus diferencias. Por el contrario, precisa, lo esencial es centrarse en su programa para transformar la región que busca liderar.

"Cuando votan por Navarro, votan por el apoyo para luchar por los ideales, los derechos, los sueños y en eso tengo una experiencia larguísima de vida", enfatiza.

Durante este período, agrega, se ha dedicado a conversar con las

comunidades para asumir dos o tres compromisos en virtud de sus intereses. "Aunque no es posible comprometerse con todo, sí hay un compromiso por luchar juntos por lo que queremos", señala.

Sus tres ejes

Cree que el mayor problema de la región es la seguridad. "Lamentablemente, el crimen organizado y el narcotráfico se han apoderado